
 
 
 
Ouverture de la séance à 18 h 00 
 
Présents : M. Bernard SINEUX, Président du Comité Régional, M. Alain DEVAUX, Trésorier 
Général, Mme Nicole DELARUE, MM. Jean Luc DELUGAN, Jean Pierre HENRY, membres. 
 
Assiste à la réunion en visio : Mme Christine BAROCHE, Secrétaire Générale, 
 
Absents excusés : MM. Mickael LEMARDELE, vice-président, Marcel COURIEUT et Thierry 
LOUVEL, membres. 
 
Assistent à la réunion : M. COLARD Sébastien, RAF, M. Claude LE NAHEDIC, invité CD 76. 
 
 

I) - Informations Nationales et Régionales 
 
Informations régionales : 
Point sur le départ de David LOUVET 
Départ de David LOUVET : mission au Rwanda 
David a été ciblé prioritaire sur le poste car il n’est pas diplômé d’état. Il a signé un congé sabbatique 
d’un an renouvelable 2 fois. 
Pourquoi n’a-t-on pas un poste de CTS pour notre région ? Bernard a un rendez-vous avec la fédération 
le 13 & 14 mai sur le sujet. 
 
Une communication officielle sera faite cette semaine sur le départ de David sur sa mission. 

- Conséquences pour le pôle : 
Les recrutements pour le pôle sont à faire (17 candidatures) : Anthony Malenfant s’en charge. 
Bernard Sineux et Anthony Malenfant vont faire passer les entretiens 
Faire les tests techniques au pôle pour le recrutement : recherche une personne 
Problématique congés d’Anthony Malenfant qui tombent en même temps que le dépôt des dossiers 
du pôle. 
 
ANS : 
Les dossiers ont été revus par Sébastien et Christine concernant la partie éligibilité. 
Un certain nombre de points ont été relevés et une communication va être adressée aux structures 
pour que des corrections soient faites sur les documents administratifs téléchargés sur le Compte Asso. 
 
L’ANS 2023 en chiffres : 

- 21 structures ont déposé un dossier, soit : 
o 16 clubs 
o 4 Comités départementaux 
o 1 Comité régional 

- 9 nouvelles structures ont déposé un dossier en 2023. 
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La répartition par département est la suivante : 
- Calvados :   5 dossiers 
- Eure :   3 dossiers 
- Manche :  4 dossiers 
- Orne :   6 dossiers 
- Seine Maritime :  2 dossiers 
- Comité Régional :  1 dossier 

 
Les 21 structures ont complété 34 actions, pour une demande de subvention ANS globale s’élevant à 
144 100 €. 
La répartition des actions est la suivante : 
Dispositif « Ecole Française de Cyclisme » :  11 dossiers 
Dispositif « Manifestation pour toutes et tous » : 7 dossiers 
Dispositif « Savoir Rouler à Vélo » :   4 dossiers 
Dispositif « Vivre vélo au féminin » :   6 dossiers 
Dispositif « Responsabilité Sociétale » :   2 dossiers 
Dispositif « Cyclisme Santé » :    1 dossier 
Dispositif « ETR et PPF » :    3 dossiers 
 
 
  II) – Statistiques, Finances et RH 
 
Licences par CODEP : 
Au 30 avril 2023, nous enregistrons 6 123 licences, réparties comme suit : 
Calvados :   1 132 (+22 à la même date N-1) 
Eure :    1 049 (+2) 
Manche :   1 589 (+30) 
Orne :       711 (+12) 
Seine Maritime : 1 642 (-148) 
 
Au niveau national, une visio avec les présidents de région est programmée concernant le manque de 
prise de licences. 
Au niveau régional, le taux de renouvellement est de 94,27% 
On enregistre un recul de 82 licences par rapport à l’année dernière. Le comité se situe toujours à la 
9éme position au niveau national. 
La répartition hommes/femmes est de respectivement 88,36% et 11,64% de licences femmes. 
Le Comité de Normandie compte 156 clubs (+6 par rapport à 2022) 
 
Les courses sont conformes au début de saison. 
Il y a une problématique de manque de bénévoles dans les organisations. 
Christine BAROCHE propose qu’on communique sur la plateforme de bénévoles Qoesio, partenaire de 
la FFC. 
Un webinaire peut être organisé pour présenter le concept aux clubs. 
 
Il faut revoir la participation des cadets aux épreuves du calendrier Normands. Ils étaient très 
nombreux à la Madiot ce week-end et désertent les épreuves régionales. 
 
Coupe de France des départements cadets : les mails dénonçant la responsable de région n’est pas 
constructif et ne fait pas avancer les choses. 
Le président s’est engagé à faire une réponse à Jacky CRESPIN, qui avance des informations incorrectes. 



Un autre point a été soulevé concernant des déplacements avec le Comité de Normandie : le président 
demande une vigilance accrue sur l’encadrement des épreuves : il a été noté un encadrement 
insuffisant et hébergement/restauration pas de qualité sur un déplacement. 
 
Informations financières : 
Sébastien n’a pas pu faire un point comptable avec le trésorier (agenda incompatible). 
Le point est prévu au 31 Mai 2023. 
Cependant, la situation du Comité au 30 Avril est conforme 
Les postes de dépenses sont globalement conformes au budget. 
Les épreuves BMX enregistrent des records de participations. 
Les clubs sont à jour de leurs factures. 
Le Comité enregistre 197 000 € de disponibilités à date. 
 
On est en manque d’information de la part de la FFC sur les organisations. 
 
Point RH : 
 

 Le point concernant David LOUVET a été abordé au point I. 
 Jérome Mariette continue ses activités de Savoir rouler à Vélo à Soliers, Bénouville, Caen et 

Hérouville Saint Clair (en attente de cette réponse). Une action est prévue à Carpiquet au sein 
du centre de loisirs. 

A la rentrée, de nouvelles actions SRAV sont prévues sur Caen, HSC, Communauté de communes 
de Tilly/Seulles. 

Des actions conjointes avec le club de Tilly sur 12 classes ont été identifiées. 
Des opérations « vélos connectés - Défi un.e Champion.ne » sont identifiées sur Tilly, Trevières, 
Fontaine Henry 
 

 Service civique : 
Une mission de Service civique a été identifiée.  
A ce jour une personne est identifiée : Marion BUNEL. Le tuteur serait Anthony MALENFANT. 
 
Christine BAROCHE rappelle le cadre du Service Civique : un appel à candidature doit être posté sur le 
site de l’Agence du Service Civique pour respecter l’accessibilité des missions pour tous. 
La mission doit être d’intérêt général et ne pas remplacer un emploi salarié. 
 

 Les congés d’été sont prévus avec l’ensemble du personnel. 
 
 

III) - Questions & informations Diverses 
 
Informations diverses : 
Déménagement du siège du Comité de Normandie  

- Terrain à Mouen : 2 parcelles disponibles 1119 m² et 1900 m²: zone actuelle artisanale et 
industrielle 

- Zone recherchée (proche A84) 
- Terrain à 45€/m2 
- Coefficient occupation de sol : Minimum 350 m², pas de maximum. 
- Sur la vente du siège social actuel, un DPE est en cours. 

  



TFJC : 
Voir les annexes pour le règlement du TFJC. 
Un Trophée départemental est prévu dans chaque département sauf l’Orne. 
 
Arbitrage : 
Le président remonte un problème récurrent concernant les nominations des arbitres sur les épreuves. 
Des organisateurs veulent choisir leurs arbitres. 
Le président rappelle que la nomination des arbitres est faite par la commission arbitrale et non les 
organisateurs. 
 
Honorabilité des encadrants/arbitres : 
4 000 personnes ont été contrôlées sur la France, par la FFC. Résultat des contrôles : une personne ne 
remplissant pas les critères d’honorabilité se trouve dans notre région. 
La préfecture a donné ordre de suspendre les activités d’arbitrage, de secrétaire du comité et du club 
de la personne concernée. Une procédure est en cours par la FFC. 
La personne reste licenciée mais n’a pas le droit d’arbitrer. 
 
JO Paris 2024 - Arbitres : 
Le Président informe que plusieurs Normands sont sélectionnés pour arbitrer les disciplines cyclistes 
lors des JO de Paris 2024. Il les félicite. Il s’agit de : 

- David JEAN   (Titulaire Route et Para) 
- Jean François PAIN  (Suppléant Piste 2) 
- Philippe COURBE  (Suppléant Route 3) 
- Juliana LEGER   (Titulaire BMX) 
- Rémi ADRIX   (Titulaire BMX Freestyle) 

 
Organisation Cyclosportive : une partie de l’engagement revient au Comité Régional 
A-t-on un moyen de contrôle sur le nombre d’inscriptions ? Oui, car les engagements se font sur une 
plateforme contrôlable. 
Le montant n’est pas le même entre UFOLEP et FFC ? Non, le retour diffère selon la licence. 
 
Remarque de Jean-Pierre HENRY : 
Le Championnat de Normandie CLM se déroulera en même temps que le Tour de l’Orne : le président 
répond qu’il n’y aura pas d’impact sur la participation au TDO et qu’il n’y avait qu’un organisateur 
intéressé à cette date. 
 
Championnat de France Masters : 
Les engagements du Championnat de France Masters sont ouverts. 
Il y aura aussi une randonnée en parallèle Ambassadrices FFC 
 
Violences Sexistes et sexuelles dans le Sport 
Christine BAROCHE sollicite les 2 départements normands qui n’ont pas encore signer le Manifeste 
pour l’Orne et le Calvados. Elle incite également chaque département à le faire signer à tous les clubs. 
Elle reste à disposition pour tout renseignement complémentaire. 
Lien vers le manifeste :  

 Cliquez ici pour signer le manifeste 
 
 

Fin de la réunion à 21H00 
Christine BAROCHE 
Secrétaire Générale 



Annexe 1 - Trophée de France des Jeunes Cyclistes 
 
 
https://www.normandiecyclisme.fr/wp-content/uploads/2023/01/Communique-TFJC-Saint-
Omer.pdf 
 
https://www.normandiecyclisme.fr/wp-content/uploads/2023/01/TFJC-ST-OMER.pdf 
 
 
 


